

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
 Provincias, trimestre 4.00
 Número del día 10 centimos.
 Anuncios a precio módico, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

¡Qué hermoso es hacer bien!

Refiriendo un hijo a su padre un acto de caridad que se efectuaba, el padre le contesta:

Los que hacen obras de caridad como la que tú me cuentas, son más grandes que los reyes y potentados de la tierra, y aun los que emprenden obras de trabajos materiales, porque el que verifica esos actos, haciendo a los demás que contribuyan (contribuyendo al mismo tiempo el iniciador), a favorecer con su dádiva diaria a seres imposibilitados, que no pueden valerse y que no tienen recursos para su constante cuidado y solicitud, ni alimentos necesarios para poder vivir, esas son obras estupendas, porque practica dos buenos actos: uno para el necesitado, y otro por el beneficio que les reporta a los que contribuyen a esa obra de caridad.

Y es aún más, si se efectúa con seres que han vivido de sus bienes y han sido bueno para los suyos y para los ajenos, sacrificándose por todos los que le rodeaban.

De todos modos, el hecho es agradable a los ojos de Dios, aunque sea con los que no hayan tenido en su vida bienes de fortuna.

Así, que debes reconocer que esos que hacen esas obras, son de alma hermosa y corazón generoso; y tú tienes que imitarlos, para ayudar a la sociedad con actos de caridad como ese.

Y como Dios es tan grande y es el que ve las buenas acciones, las recompensa en esta vida y les da a esos favorecidos de hoy, el buen pago, y a los que favorecen, no sólo les retribuye aquí, sino en la otra vida, dándoles un puesto muy elevado en su eterna bienaventuranza.

JOSEFA GALBA

Puerto, Santa María.

La guerra europea

Bombardeo de Yarmouth por un dirigible

Londres, 20.

A las ocho y media de la noche un dirigible alemán ha bombardeado la plaza de Yarmouth.

Las pérdidas materiales son muy considerables y hay muchas víctimas.

Yarmouth, de la provincia o condado de Norfolk, está situado en una estrecha península que avanza entre el mar del Norte al Este y el estuario del Yare al Sudoeste.

Tiene más de 50.000 habitantes; ferrocarril a Londres; astilleros y fábricas de artículos para buques y en su puerto hay siempre muchas escuadrillas de pesca.

Tiene Yarmouth muchos edificios importantes: muelles, un balneario, templos, teatros, cuarteles, hospital naval y, entre otros monumentos de mérito, la torre de la iglesia de San Nicolás y una columna dórica dedicada a Nelson.

Pontoneros heroicos—Los combates de Soissons.

París, 19.

Los últimos vecinos llegados de Soissons han contado lo que sigue acerca del heroísmo de los pontoneros franceses en las luchas desarrolladas a orillas del Aisne.

Por la tarde del segundo día de combate, los puentes sobre el río estaban intactos.

De pronto se oyó un ruido extraño.

Los cables que unían el puente de barcos de Venizel se habían roto.

Y las barcas eran arrastradas en dirección a Soissons.

A las cinco de la tarde, el puente de Missy se rompía también.

Y las tropas francesas que peleaban en la orilla derecha del Aisne quedaban aisladas de su base de operaciones.

Pidieron refuerzos, víveres y municiones, y no se les pudo mandar.

El agua seguía subiendo.

Los pontoneros, cuando fué de noche, empezaron a reparar los puentes.

Mientras las tropas francesas se sostenían difícilmente contra los alemanes, más reforzados a cada hora que pasaba, los pontoneros trabajaban en el agua helada y a oscuras.

No encendían luces para que no se les hicieran fuego, apuntando a la claridad, las baterías alemanas.

En Venizel, las aguas, toda la noche, siguieron subiendo, desbordándose por las dos orillas del río.

En Missy, la corriente era muy rápida.

Al salir el sol, el puente de Venizel estaba restablecido.

Diez pontoneros se habían ahogado y otros tantos tenían helados los pies.

Fusos enviados a toda prisa por el mismo varios vehículos cargados de municiones.

Cuando iban a pasar tropas de refuerzo, a eso de las ocho de la mañana, el puente se rompió de nuevo con un ruido siniestro.

Y los franceses que operaban en la orilla derecha quedaron otra vez separados del ejército.

Siguieron, sin embargo, batiéndose todo el día, contra un enemigo que aumentaba enormemente.

Llegó la noche, y los pontoneros empezaron nuevamente su trabajo.

Al amanecer, el puente de Venizel había sido reparado por vez segunda.

Pero cuando iban a pasarlo los refuerzos, rieron éstos que los franceses de la otra orilla se replegaban, acosados por los alemanes.

Era que había llegado de Soissons la orden del repliegue.

Los germanos avanzaban protegidos por docenas de cañones, que hacían un fuego horrible.

Y cuando los momentos eran más críticos, el puente de Venizel volvió a romperse.

Por fortuna, siguió intacto el de Missy, y por él pasaron los franceses a la orilla izquierda.

Dejaron en la orilla derecha una batería de 75 milímetros, con orden de proteger la retirada.

Los heroicos artilleros se batieron bravamente hasta que la retaguardia francesa quedó a salvo.

Entonces rompieron el puente, clavaron sus cañones y se rindieron prisioneros.

Un homenaje a Peral

En nuestro colega «El Porvenir», de Cartagena, correspondiente al 15 del mes actual, leemos lo siguiente:

«Ayer tarde y presidida por el alcalde Sr. Tapia, se reunió en el Ayuntamiento la comisión especial nombrada para acordar un homenaje al sabio cartagenero don Isaac Peral.

Se tomaron los siguientes acuerdos:

Erigir un monumento en uno de los parterres que se han de formar en el nuevo paseo de la Muralla del Mar, soli-

citándose de varios renombrados artistas los proyectos y abriendo una suscripción popular que será encabezada por el Ayuntamiento.

Levantar un mausoleo en la tumba que guarda los restos del ilustre marino, en el Cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, si la cantidad recaudada por suscripción lo permite.

Cambiar el nombre a la calle Mayor por el de Isaac Peral.

Solicitar de la Compañía de M. Z. y A., que sustituya en el Apeadero y guías de ferrocarriles, el nombre de Los Molinos por el de Peral.

El «España» a Panamá

Dicen de Ferrol que el acorazado «España» prosigue rellenoando sus carboneras de combustible y preparándose para su próximo viaje a Panamá, a la inauguración de cuyo canal asistirá en representación de nuestra Patria.

Aún cuando se ha dicho que este viaje habiase suspendido parece nada hay de cierto en el rumor, y por el contrario, en Ferrol se espera en fecha próxima, a decir de un periódico de aquella capital, la llegada del general Estrada que ostentará la representación del Gobierno de S. M. en los actos oficiales de la inauguración del Canal y exposición de California.

Créese que el «España» zarpará de Ferrol a fines del mes actual.

La Casa de Correos

La «Gaceta» llegada antes de ayer por la noche publica una relación en las cuales se proyectan construir por cuenta del Estado edificios para Correos y Telégrafos.

He aquí lo que para Cádiz se consigna.

Superficie mínima del solar 1.000 metros cuadrados, coste de la misma 60.000 pesetas, coste de la edificación 400.000 pesetas, aumento del 5 por 100 en la edificación 60.000 pesetas, presupuesto total 520.000 pesetas.

Por Telégrafo

Madrid, 21 (varias horas)

Lotería

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han sido agraciados con los premios mayores los números siguientes:

Con 150.000 pesetas

12803 Coruña y Barcelona.

Con 60.000 pesetas

16881 Valencia y Ceta.

Con 25.000 pesetas

36 Madrid.

Con 3.000 pesetas

4938 Ubeda y Madrid.

18894 Estepona y Madrid.

24180 Murcia.

22885 Madrid.

6716 Barcelona y Cartagena.

12139 Valencia y Madrid.

15061 Madrid y Sevilla.

18469 Almería y Palma.

16137 Salamanca y Sevilla.

19577 Barcelona y Zaragoza.

Política y políticos

Firma regia

Firmóse decreto de Guerra ascendiendo a general divisionario al brigadier don José Fernández Puentes.

Ascendiendo a brigadier al coronel D. Vicente Sarthou.

Cese del consejero del Supremo de Guerra D. Nicolás Peña, sustituyéndole don Ramón Pastor Rodríguez.

Concediendo la gran cruz blanca al Mérito militar al auditor D. Francisco Cervantes.

Nombrando inspector de Sanidad militar de la tercera región al inspector de segunda D. Francisco Coll.

Nombrando interventor militar de la quinta región a D. Ricardo López Femenía.

Nombrando a los coroneles de Artillería D. Mariano R. villa, D. Rafael Ripoll, D. Sixto Alsina, D. Enrique Puig-Sousa, D. Manuel Sanz, D. José Exponera, don Adriano Riestra y D. Eduardo Oliver, para el cargo de director del Parque regional de Valencia.

Mando de los regimientos mixtos de Ceuta, primero de Montaña, Comandancia de Melilla, regimientos montados quinto y séptimo, Comandancia de Cartagena y tercer regimiento montado.

Destinando a los coroneles de la Beneficencia D. Francisco Troyano, D. Julián Aloir, D. Hldefonso Martínez y D. Luis González Pantoja, para el mando de los tercios sexto, veintiuno, décimo y segundo, respectivamente.

Consejo

Terminado el Consejo, celebróse consejo a petición de Lema y Miranda, para informar sobre algunos telegramas.

S. G. G.

Falleció el doctor Moliner.

Dato visitó a la familia para darle el pésame.

Hablando con los periodistas, dedicóle elogios por el patriotismo que demostró, acogiendo siempre además con entusiasmo, las ideas humanitarias.

Nuevo senador

Firmóse decreto nombrando senador vitalicio a Prado Palacios.

Consejo de Ministros

En Palacio verificóse Consejo presidido por el Rey.

Facilitóse la siguiente nota:

Dato había informado acerca del debate de ayer, considerando satisfactorio el que ninguna minoría votara en contra de la proposición de confianza, habiéndose votado todos los elementos de la mayoría, a pesar de que no se les había convocado, por no presumir el Gobierno que habría votación.

Evidentemente de haberse llamado a la mayoría no hubiera faltado ningún voto.

Se ha demostrado—agregó—que las fuerzas que nos apoyaron desde el primer día, siguen apoyándonos sin vacilación.

Vióse además que las oposiciones no quieren quebrantar al Gobierno.

Consideramos esto como un ambiente de aliento para continuar el desarrollo de nuestros propósitos de Gobierno y mantener las Cortes abiertas, especialmente para la aprobación del proyecto de edades, derogando de la Ley de jurisdicciones, proyectos económicos y algunos sociales, sin perjuicio de la labor que seguimos preparando.

Parece que en el proyecto de zonas francas se llegará pronto a soluciones de armonía.

Después informó al Rey sobre los asuntos del exterior.

El conflicto europeo

—En el periódico parisién «La Liberté», el teniente coronel Rousset, califica de grave golpe el resultado de la reciente lucha habida cerca de Soissons.

—Las noticias oficiales procedentes del frente de batalla, dicen que las operaciones de los Carpatos se hallan paralizadas por el gran frío y las nevadas.

—Un aviador alemán ha lanzado bombas sobre Varsovia, causando importantes daños especialmente en la calle Moskovsky.

Se tiene la impresión de que los alemanes van a intentar apoderarse de la línea de Skierniewice a Varsovia, con el fin de romper el frente ruso.

—El doctor Otto Sattler, secretario de la Asociación alemana de Kultur, en un discurso pronunciado en New York ha dicho:

«Yo soy alemán. He recibido en Alemania la mejor educación que la Kultur pueda dar; pero yo soy contrario a esta guerra, porque el pueblo no ha querido nunca la guerra».

El doctor Sattler añadió que la guerra ha sido provocada por los mitares alemanes.

—Los diputados Durand y Lafont, han escrito a todos sus colegas, pidiéndoles que se asocien a sus deseos, para que el premio Nobel sea adjudicado al pueblo belga, que afirmó el principio de la inviolabilidad de los Tratados, combatiendo heroicamente en defensa de su neutralidad, rindiendo así un eminente servicio a la causa del derecho y de la paz.

Ese voto será transmitido al Torting noruego.

La Municipalidad de Lyon ha emitido por unanimidad un voto análogo.

—De Amsterdam dicen, que el cardenal Mercier ha dirigido secretamente a los párrocos de la diócesis de Malinas, una carta confirmando que se le ha impedido asistir a las ceremonias religiosas verificadas en la Catedral.

—Cablegramas de Londres dan cuenta de que, según se dice, un «zeppelin», fué derribado cerca de Hunstantown, capturándole un buque de guerra inglés.

—Informes oficiales de San Petersburgo dicen que en las orillas del Vistula, se han trabado diversos combates de importancia secundaria.

Todos los esfuerzos del ejército moscovita, tienden a contener y dificultar la ofensiva de las tropas alemanas.

—El exministro búlgaro Ghenadiev, ha llegado y ha dicho a los periodistas que viene con una misión especial de gran importancia.

Ha manifestado que las relaciones serbio-búlgaras son siempre tirantes, pero que han mejorado mucho las búlgarogriegas.

Agregó que Bulgaria seguirá observando una actitud de absoluta neutralidad.

Luego dijo:

«El partido stambulovista no es amigo ni enemigo de Rusia.

Hubo un tiempo en que consideró que Rusia se oponía al engrandecimiento de Bulgaria, y por eso la combatió.

Hoy no se deja guiar por el rencor ni por el sentimentalismo.

Su política es patriótica.»

de Habana y Nueva York, con importantísimo cargamento de tabaco.

Atracará para alijarlo, al muelle Reina Victoria.

—Zarpó para Buenos Aires y escalas, el «Infanta Isabel», de la Compañía de Pinillos.

Nevo delegado
La «Gaceta», recibida anoche, publica R. O. nombrando delegado de Hacienda en comisión, de la provincia de Toledo, a don Angel Vela Hidalgo y Burriel, que es delegado especial del ministerio, en la zona española del Norte de Africa.

Visitas
Visitaron ayer al señor Gobernador civil, el alcalde accidental de Cádiz, don Francisco Olotet, y don Federico Jiménez Facio, alcalde de San Fernando.

Traslado
A Canarias ha sido trasladado el guardia segundo del Cuerpo de Seguridad, que prestaba sus servicios en Cádiz, don Eduardo Rodríguez Orozco.

Abogado
Se encuentra en Cádiz el señor don Mariano Laliga y Alfaro, abogado fiscal de la Audiencia de Madrid y secretario general de la Trata de Blancas.

Visitó al señor Gobernador civil.

Demografía
En el mes de Noviembre del pasado año, se ha registrado en esta provincia el siguiente movimiento de población:
Nacimientos 1.284, defunciones 820, matrimonios 253.

Auxiliar
Por el Arriendo de las contribuciones ha sido nombrado recaudador de la primera zona de Olvera, don Justo Garzón Ocaña.

Navegación
Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Reina María Cristina», salió el miércoles 20 de Gijón para Coruña.

El «Antonio López», salió el martes 19 de Santa Cruz de la Palma para Puerto Rico.

El «Infanta Isabel de Borbón», llegó el martes 19 a Barcelona.

El «C. López y López», salió el martes 19 de Port-Saïd para Barcelona.

El «P. de Satrústegui», llegó el miércoles 20 a Gijón.

Un telegrama
Ayer recibió el señor gobernador civil, el telegrama siguiente:

«Ministro de Fomento a gobernador civil.

Recibido telegrama de V. S. encareciéndome necesidad remitir fondos para atender arreglo línea pretilles carretera Madrid-Cádiz sección contigua a San Fernando.

Manifiesto a V. S. que exigiéndose para realizar esas obras obreros especializados albañilería sería insuficiente el número de los que pudieran obtener colocación para remediar crisis obrera.»

Herido
Ayer por la tarde fué asistido en el Hospital de San Juan de Dios, el niño de 13 años de edad Eduardo Savaniego Vila de herida con pérdida de la primera falange del dedo índice y desprendimiento de las uñas de los dedos anular y meñique de la mano derecha.

Sufrió el accidente a consecuencia de haberse cogido la mano entre una balandra y el cantil del muelle.

Sociedad
Ha sido nombrado presidente de la Sociedad obrera de oficios varios denominada «El Derecho a la Vida» y establecida en Prado del Rey D. Manuel Melero Vargas.

Penados
Se ordena por la Dirección general de prisiones los siguientes traslados de penados:

Eduardo García López, a Málaga a disposición del señor juez instructor capitán de Infantería de Marina D. Mariano Franco.

A Córdoba, para extinguir condena, Antonio Luque Moreno, que se encuen-

LINEA DE AUTOMOVILES

F. S.

FAST & SAFE

Servicio diario entre Cádiz, San Fernando, Algeciras
y puntos intermedios

Rapidez, Seguridad y Economía

Dirección telegráfica y telefónica: A U T O

En combinación con los expresos de Madrid a Cádiz

Dirección: En Cádiz, Oficina de automóviles; en Algeciras, Oficina de automóviles; en San Fernando, LA MALLORQUINA.

Para más detalles y viajes especiales, dirigirse a

Alejandro Ivison.--Cádiz

tra en el penal del Puerto de Santa María.

Petra Padrón Hernández a la prisión de mujeres de Alcalá de Henares, por Madrid, para cumplir condena.

Procede de las Islas Canarias, como también los penados Domingo Hernández Arteaga, Juan Perera Torres, Isidro Espinosa y Manuel Castro Tejera, que se les destina al penal del Puerto de Santa María.

Desde Valencia se traslada a Jerez de la Frontera, al penado Manuel Asensio Barca.

Tarifas

El Ayuntamiento de Puerto Real, remite para su publicación en el «Boletín Oficial», las tarifas de arbitrios aprobadas por la Junta municipal de Asociados de dicha villa, para cubrir el déficit que resulta en el presupuesto del actual ejercicio.

Título

En este Gobierno civil se ha recibido, para su entrega al interesado, título de licenciado en Derecho expedido a favor de D. Juan Antonio Lucio y Vázquez, y remitido por la Universidad Literaria de Sevilla.

Asilado

En concepto de asilado ha sido admitido en el Hospicio provincial el anciano Pablo Polo Ortiño.

Nacionalidad española

Según R. O. del Ministerio de la Gobernación, se concede nacionalidad española a los súbditos marroquíes, Abraham y Benchetrit y Banon y a don Elías Benchetrit y Banon.

Las expresadas concesiones, no producirán efecto alguno hasta que los interesados presten juramento de fidelidad a la Constitución y de obediencia a las leyes con renuncia de todo pabellón extranjero é sea inscrita en el Registro civil.

Detenido

En el término de Tarifa sitio llamado Guadalcaçín, fué detenido por la Guardia civil el individuo Juan Martínez Ruiz, que se encuentra reclamado por el señor Juez municipal de Tarifa.

Subasta

El Ayuntamiento de Algeciras, anuncia la subasta, para la enagenación de las parcelas sobrantes de vía pública.

Son estas, una de 985'70 metros cuadrados de superficie situada entre las prolongaciones de las calles Nueva y Sagasta por el tipo de 4.445'65 ptas.

Otra de 985'70 metros cuadrados de superficie situada entre las prolongaciones de las calles Nueva y Sagasta por el tipo de 3.419'95 ptas.

Una parcela de 985'70 metros cuadrados de superficie, situada entre las prolongaciones de las calles Nueva y Sagasta por el tipo de 4.445'65 ptas.

Representante

Ha sido nombrado representante en

Cádiz y su provincia de la «Gufa General y Oficial» de Ferro-carriles, nuestro amigo, don Jacobo Shaw Benjumeda.

España en el conflicto

Misión especial

La Prensa de París se hace eco de la noticia relativa a la misión especial designada por el Gobierno español para que en Berlín tome a su cargo la custodia de los intereses belgas, franceses y rusos.

«Sabemos muy bien—dice un periódico—que el Rey de España, cuyos generosos sentimientos son harto conocidos, se ha preocupado sinceramente de la situación de los prisioneros de guerra.

Ha supuesto el Monarca español, que el personal de su Embajada en Berlín no era en la actualidad bastante numeroso para sostener la pesada carga que le impone la representación de franceses, belgas y rusos.

A instancias del Soberano, el ministro de Estado ha nombrado al diplomático señor Gaitán de Ayala, para que en calidad de consejero de Embajada y auxiliado por otro miembro del Cuerpo diplomático español, se consagre especialmente, y bajo la dirección del Embajador, a la parte de servicio que concierne a los prisioneros de guerra.»

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 22
San Vicente, Diácono y San Anastasio mrs.

SANTO DEL DIA 23
San Ildefonso arzobispo y san Raimundo de Peñafort, confesor.

Jubileo
Día 22.—En la Iglesia de San Pablo.

Día 23.—En la misma iglesia.

Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

Entrados
Vapor español «Florescencio Rodríguez», de Vigo.

Vapor español «Anita», de Sevilla con carga.

Guarda-pesca español «Delfín», de la mar.

Goleta inglesa «Western Lass», de Málaga.

Goleta inglesa «Maud», de Oporto en lastre.

Vapor español «M. L. Villaverde», de Valencia.

Laud «San José», de Lepé con cargamento de higos.

Candray «San Julio», de Sevilla con ladrillos.

NOTICIAS VARIAS

Trasatlánticos

Llegó de los puertos del Norte el vapor «León XIII».

Hoy será su reconocimiento oficial y mañana saldrá para Buenos Aires y escalas.

—El «Manuel Calvo», llegará mañana